

Zur Zweyten Auflage.

Die erste Auflage dieses Buchs wurde größtentheils schon im Jahr 1810 geschrieben. Ich ließ sie ruhen bis 1813, wo ich sie im Siegsmonate vollendete. Ich mußte damals mit Absendung der Handschrift eilen und darum die Erzählung Maria und Ludwig schnell abbrechen, um bey beynahe ganz gehemmtem Laufe der Posten die Schrift noch in die Hände des Verlegers zu bringen. In dieser zweyten Auflage habe ich sie bis zu Ende geführt, da man den Anfang gut aufgenommen. Uebrigens habe ich bey dieser zweyten Auflage das Ganze genau durchgesehen, eine recht schlimme Auslassung im ersten Druck ergänzt, manches verbessert und vermehrt, ja selbst ein wenig Rücksicht genommen auf den vaterländischen Geist. Schade ist es, daß sich die Großartigen Gedanken dieses mir so innig lieben Geistes mit ABschützen nicht so recht schriftlich abhandeln lassen, wie mit freywilligen Schützen, die schon ordentlich mitgehen und verstehn. Eher vernehmen sie